
 

 

 

 
 

 
 

 

Ehrenamt Rechtliche Betreuung. 

Sie wollen eine rechtliche Betreuung machen? 

Das heißt: 

Sie helfen einer anderen Person. 

Und Sie kümmern sich um die Rechte von der Person. 

Dann ist es wichtig: 

Sie wissen viel über das Thema. 

Dafür gibt es Kurse. 

In den Kursen lernen Sie wichtige Sachen. 

Rechtliche Betreuer und Betreuerinnen helfen Menschen. 

Die Hilfe ist sehr wichtig. 

Immer mehr Menschen brauchen diese Hilfe. 

Man kann ehrenamtlich rechtlicher Betreuer oder rechtliche Betreuerin sein. 

Ehrenamtlich heißt: 

Man macht die Arbeit freiwillig. 

Und man bekommt kein Geld dafür. 

Sie wollen ehrenamtlich rechtlicher Betreuer oder rechtliche Betreuerin sein? 

Dann können Sie Kurse machen. 

Die Kurse sind von den Betreuungs-Vereinen und dem Landrats-Amt Zollernalbkreis. 

Am 17. März 2026 gibt es ein Seminar. 

Das Seminar ist an einem Dienstag. 

Das Seminar heißt: Ehrenamt Rechtliche Betreuung. 

Das Seminar ist für Menschen, die eine rechtliche Betreuung machen wollen. 

Die Menschen bekommen viele Infos in dem Seminar. 

Dann können sie sich gut auf die Arbeit vorbereiten. 

 

Es gibt noch ein anderes Seminar. 

Das Seminar ist am 24. September. 

Das ist an einem Donnerstag. 

 

Es gibt auch eine Schulung am 16. Juni. 
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Das ist an einem Dienstag. 

In der Schulung geht es um Berichte und Rechnungen in der rechtlichen Betreuung. 

 

Die Seminare sind im Landrats-Amt in Balingen. 

Die Seminare beginnen immer um 18 Uhr abends. 

 

Die Seminare sind von 3 Vereinen: 

• Lebens-Hilfe 

• DRK 

• SKM Zollern. 

Die Vereine sind für Betreuung im Landkreis zuständig. 

 

Die Seminare kosten kein Geld. 

Manche Menschen können sich nicht mehr selbst versorgen. 

Zum Beispiel: 

• Menschen mit einer Krankheit 

• Menschen mit einer Behinderung. 

Diese Menschen brauchen dann eine Hilfe. 

Die Hilfe ist eine Person. 

Die Person kümmert sich um die Menschen. 

Das Fachwort ist: Betreuer oder Betreuerin. 

 

Im Zollernalbkreis gibt es mehr als 1500 Betreuer und Betreuerinnen. 

Es gibt immer mehr Betreuer und Betreuerinnen. 

Ein 4 von den Betreuern und Betreuerinnen macht das als Beruf. 

Die anderen Betreuer und Betreuerinnen sind: 

• Verwandte 

• Bekannte 

• Ehrenamtliche. 

Es gibt 3 Vereine für die Betreuung im Zollernalbkreis. 

Die Vereine helfen den Betreuern und Betreuerinnen. 

Sie wollen sich anmelden? 

Oder Sie wollen mehr Infos? 
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Dann können Sie die Betreuungs-Behörde fragen. 

Die Betreuungs-Behörde ist beim Landrats-Amt. 

Die Telefonnummer ist: 07433/92-1450 

Die E-Mail-Adresse ist: betreuungsbehoerde@zollernalbkreis.de 


